

Hace públicos los acuerdos de su Comisión Política y anuncia que tomará su tiempo para formular una decisión sobre candidaturas.

Renovación Nacional señala caminos para la sucesión

En una fórmula "que asegure la estabilidad interna, que evite una eventual ruptura del orden institucional vigente, que garantice la expresión libre e informada de la ciudadanía y que no afecte el prestigio y cohesión de las FF. AA y de Orden" debe asentarse la elección del próximo Presidente de la República, según el partido Renovación Nacional.

La directiva hizo públicos los acuerdos que formalizó el pasado 21 la Comisión Política.

El PARENNA asigna a la sucesión presidencial, como objetivo básico, "favorecer una transición ordenada del actual régimen militar a un próximo régimen plenamente democrático, cuyo funcionamiento eficiente consolide un sistema institucional estable".

Señalada esa perspectiva, «RN» "aspira a encabezar a los sectores mayoritarios del país que consideran necesaria

rio afianzar en el próximo período presidencial las líneas centrales de la obra modernizadora y la institucionalidad impulsada en Chile desde 1973, con las rectificaciones y aportes que la perfeccionen."

La reforma de la Constitución en sus artículos 27 y siguientes, es una de las dos fórmulas que plantea «Renovación» "para que se realice una elección abierta conjuntamente con del Congreso (...) y se evite la imagen de un compromiso electoral de las FF. AA y de Orden que podría derivarse del plebiscito, obviando, al mismo tiempo, dos elecciones (presidencial y parlamentaria) separadas. "De este" —se dice— "se lograría mayor estabilidad política y un adecuado respaldo al nuevo gobierno."

Apoja la mantención de la fórmula plebiscitaria excepcionalmente contemplada en las normas transitorias, en

el entendido que ella promovería afinidades entre los sectores anti-marxistas y generaría un respaldo popular claramente mayoritario que permitiría la efervescencia de una elección abierta.

Renovación Nacional adelanta que buscará contactos con las autoridades para "evaluar la conveniencia y viabilidad de las alternativas que plantea la próxima sucesión y contribuir a la solución que mejor cautele la consolidación del régimen y de los principios de una sociedad integralmente libre". Pero también hace presente que su posición respecto de cualquier candidatura presidencial la "decidirá oportunamente". Tiene en cuenta que la ley de partidos políticos establece toda una hermenéutica que Renovación Nacional, respetuosa de la norma, "no puede abreviar ni obviar".



Andrés Allamand sorprendido revisando los acuerdos de la Comisión Política de Renovación Nacional.

Con recargada agenda llega ministro alemán

Norbert Blüm tratará casos de Beatriz Brickmann y los 14 condenados a muerte.

A participar en los actos del 30º aniversario de la Democracia Cristiana; interceder por la ciudadana alemana Beatriz Brickmann; y para abordar con las autoridades de gobierno la condena a muerte de 14 personas involucradas en el asesinato del ex intendente Carol Urzúa, llega al país —al mediodía de hoy— el Ministro del Trabajo y vicepresidente de la DC alemana, Norbert Blüm.

El personero, de acuerdo con su programa, entregará la solidaridad del partido alemán a su similar chileno, además de indagar las perspectivas del cambio de directiva en la DC, a partir del viernes 31 de julio.

También tendrá reuniones con la Vicaría de la Solidaridad, con el consejo de personalidades y el comité de partidos políticos por las elecciones libres.

Blüm solicitó, además, una entrevista con el Ministro de Relaciones Exteriores, Ricardo García. En esta reunión, según fuentes allegadas, no se descarta que ofrezca asilo en su patria para los 14 condenados a muerte por el asesinato del ex intendente Carol Urzúa.

Además, el ministro alemán trae en carpeta la situación de la ciudadana alemana Beatriz Brickmann, procesada en Valdivia por presuntas conexiones con grupos subversivos. Otras actividades son encuentros con el Partido Socialista de Ricardo Núñez, un almuerzo en la casa del Cardenal Raúl Silva Henríquez al que asistirán personalidades de la Iglesia, y una conferencia de prensa, el sábado, antes de regresar a su país.



VICTOR ORELLANA

Sergio Onofre Jarpa, Gonzalo Eguiguren y Gonzalo García conversan durante un descanso en el debate.

"No tenemos apuro en elegir candidato"

"La ley no permite anticipaciones", dice Renovación Nacional. "Y nosotros somos respetuosos de la ley"

Le han preguntado insistente a «Renovación Nacional» "por qué no apoya al Presidente de la República o por qué no proclama un candidato". Y «Renovación Nacional» ha dicho que no lo hace porque la ley no lo permite.

Y los de «RN» se explican estas urgencias como fruto de "la mezcla de cosas distintas que tiene la gente en la cabeza". Y en esta especie de «micro Babel cívico-político» "se han hecho un guirigay: a) Con el procedimiento que ha de seguirse para elegir Presidente de la República, y b) Con la identidad de quién podría o debería ser el candidato".

"Lo del procedimiento —nos han dicho— es un tema que estamos empezando a tratar, y en el examen de tal materia no hemos olvidado, por cierto, a las autoridades de gobierno. No depende, entonces, exclusivamente de nosotros. Tiene distintas alternativas, según las circunstancias y el enfoque que se le quiera dar a la campaña. Y, lo que importa

y mucho: según quien sea el candidato".

Nos recordaron que ningún partido, conforme a la nueva ley, puede proclamar candidato hasta que esté constituido legalmente. Si ya lo está, la proclamación de ese candidato le corresponde al Consejo General elegido por las bases. Hecha, vuelve a las bases para que la ratifiquen, si la tie-

nen a bien, o la rechacen. Y esto en presencia de «ministros de fe» enviados por la Dirección del Registro Electoral. En la votación participan todos los miembros del partido y no unos cuantos elegidos, como ocurre en algunos partidos".

Campechanamente, alguna vez Sergio Onofre Jarpa nos los simplificó, abreviando el proceso:

"Comos ustedes ven, hay que darle una pila de vueltas a esto. De manera que yo diría que no se puede hacer nada hasta principios del año próximo. Todo lo demás son gárgaras. Este puede decir una cosa y aquella otra, pero los que van a resolver son todos los miembros del partido cuando, constituidos, puedan votar".

UNA LEY MUY FREGADA

Pero que «Renovación Nacional» ha sido solicitada, lo ha sido. "Es un hecho de la causa" —nos explicaron. Es cierto, entonces, que le han pedido que proclamen un candidato a la presidencia. Y otros, más directos, sugirieron que éste fuera el actual Mandatario.

¿Y qué ha hecho «Renovación Nacional»? Pues, abroquelarse tras la ley, recordándoles a los recurrentes que según esa ley, dictada bajo esta administración, "ninguna de esas cosas se puede hacer".

Y como reflexión definitiva: "Es que la ley es muy fregada!"

—Lo es —insinuamos— para los que le tienen respeto...

—Nosotros estamos entre aquéllos. El nuestro es un partido en formación de principios muy claros y absolutamente respetuoso de la normativa que Chile se dio. ¡Imaginen ustedes que nos mandemos un atropello claro a la ley, muchos de los que han firmado tendrían el derecho a reclamar, a retirar su firma, a hacer, en fin, una serie de cosas. Nosotros realmente no tenemos apuro... Y vamos a esperar.

• Raúl González Alfaro

SD también critica postura del PC

René Abeliuk se refirió a la elaboración del programa de gobierno de la Alianza.

Como una política de autoexclusión, que "resulta incomprensible", calificó el dirigente socialdemócrata René Abeliuk la actitud del PC, de insistir en su estrategia.

Para el ex presidente de la Socialdemocracia, con el último manifiesto quedó en claro que el PC "se está autoexcluyendo, al señalar una estrategia que ni siquiera es compartida por sus aliados de la Izquierda unida", con quienes tiene un pacto político".

Incluso, le resulta "incomprensible su actitud, porque termina favoreciendo al gobierno; como éste, con su política errónea, favorece al PC".

René Abeliuk también informó que su

comisión de la Alianza Democrática sigue trabajando en un programa de gobierno, pero existe el acuerdo de no darlo a conocer hasta que esté totalmente terminado.

En este momento se trabaja en anteproyectos que, una vez afinados, serán enviados a los partidos para que trabajen en las sugerencias. Además, existen contactos con todas aquellas colectividades que "comparten una misma línea estratégica".

Respecto del proceso de inscripción de la Socialdemocracia, el dirigente afirmó que "hemos sido muy claros y categóricos: nos inscribimos para usar los espacios que la ley otorga para cambiar la situación política chilena".

Lady Grecian 2000

NUEVO

Lady Grecian 2000

